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LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

AMALIA GARCÍA BRINDA INFORME DE 
ACTIVIDADES.
La exgobernadora AMALIA GARCÍA 
MEDINA vino a Zacatecas a presentar su 
primer informe de labores como diputada 

f e d e r a l  d e l  p a r t i d o 
Movimiento Ciudadano. 

Si bien es cierto que 
es legisladora por la 

circunscripción 2, 
q u e  i n c l u y e  a 
Aguascalientes, 
C o a h u i l a , 
G u a n a j u a t o , 
N u e v o  L e ó n , 
Querétaro, San 

L u i s  P o t o s í , 
T a m a u l i p a s  y 

Zacatecas, ella quiso 
venir a su tierra a rendir 

cuentas de lo que ha hecho 
en San Lázaro durante este año, sin que 
implique que en las otras entidades no lo 
hará.  Mucho hay que presumir,  s i 
consideramos que nunca ha faltado a una 
sesión ni reunión de comisiones y, lo 
sabemos, es una de las legisladoras más 
prolíficas del partido naranja.

E M P I E Z A N  L A S  M E D I C I O N E S 
POLÍTICAS.
Este informe le sirvió a la diputada para 
dos cosas: para cumplir con una obligación 

c o n s t i t u c i o n a l  y  p a r a 
empezar las mediciones 

políticas, a ver si es 
factible aventarse 

con la fórmula de 
MC por el Senado 
de la República. 
AMALIA fue bien 
c o b i j a d a  p o r 
g e n t e  v i e j a , 
gente nueva y la 

que siempre ha 
estado, por eso el 

lugar quedó chico, 
seguramente habrían 

l l e g a d o  m u c h a s  m á s 
personas. Estuvieron exfuncionarios de 
su gabinete, con flores en mano para ella, 
como HÉCTOR ALVARADO, quien fue 
su jefe de prensa; o JOSÉ ESCOBEDO, 
exdiputado local; el G24, nuevo-viejo 
grupo de políticos adheridos a MC en el 
que está CLEMENTE VELÁZQUEZ; CRUZ 
CÁRDENAS y MARÍA LUISA SOSA, entre 
muchos otros. Su fortaleza estuvo en su 
familia, con su yerno, el potosino EUGENIO 
GOVEA, en quien sabe que tiene todo el 
apoyo.

MAÑANA, ELECCIONES 
DEL SNTSA.

Mañana se llevarán a 
cabo las elecciones 

para renovar el 
Sindicato Nacional 
de Trabajadores 
d e  l a  S a l u d , 
sección 39. Las 
contendientes 
solo son dos, y 

otra vez son las 
m i s m a s  q u e 

contendieron la vez 
p a s a d a :  N O R M A 

CASTORENA, de la planilla Verde, y OLGA 
VÁZQUEZ, de la planilla Roja. La jornada 
electoral será en 43 casillas que estarán 
instaladas en hospitales, jurisdicciones, 
hospitales comunitarios y centros de salud. 
Anoche fue el cierre de campañas y ambas 
contendientes estuvieron haciendo 
proselitismo personal y directo con los 
trabajadores, para exponerles sus ideas y 
propuestas, de cara a la renovación no 
solo de mesa directiva, sino de la labor 
sindical. Veremos cómo les va…

SE QUEJAN DE ALTOS COSTOS EN LA 
FENAZA.
Aclarado el punto del por qué algunos 
conciertos tenían costo y éste era bastante 
elevado, resulta que es porque son 
espectáculos del Palenque y no del Teatro 
del Pueblo, ahora resulta 
q u e  a s i s t e n t e s  a l 
Multiforo se están 
quejando de que 
n o  b a s t a  c o n 
pagar el dineral 
por los espacios 
V IP  o  los  más 
cercanos posible 
al escenario, sino 
que parece que 
nadie regula lo 
que se vende ahí. 
Para empezar, una 
cerveza cuesta 70 pesos 
y  d e  a h í  p a r a  e l  r e a l , l o s 
servicios están muy por encima de un 
servicio ordinario, pues una botella que 
podría costar 200 pesos, la venden en 
mil 500. La gente dice que sabe que una 
buena atención también cuesta, pero le 
piden a YASETH HERNÁNDEZ, presidenta 
del patronato, que vigile y controle esos 
servicios, de lo contrario, la gente dejará 
de ir los días subsecuentes.

SOMBRERETE, SIN DECLARATORIA DE 
EMERGENCIA.
Se dice que cuando el río se oye es porque 
agua lleva y más vale parar oreja porque 
no sabemos si es un chorrito de agua o 
se viene un culebrón que luego nos ponga 
en apuros, pero parece que 
e s o  n o  l e  i m p o r t ó 
m u c h o  a  J E Ú 
M Á R Q U E Z 
C E R E Z O , 
c o o r d i n a d o r 
e s t a t a l  d e 
Protección Civil, 
quien dijo que lo 
que sucedió en la 
comunidad Flores 
García no fue para 
t a n t o  y  n o  e r a 
necesario solicitar 
una declarator ia de 
emergencia al Gobierno 
Federal. Parece que cuando fue al rancho 
quería ver gente lastimada más allá de lo 
emocional,  en sus  recuerdos y  su 
patrimonio, porque perder a sus animales 
y todos sus muebles no fue suficiente. 
Ante eso, más vale pegar el grito y pedir 
hasta las perlas de la virgen y que luego 
solo manden un apoyo menor, a no decir 
nada y que la gente se las arregle como 
pueda… qué falta de criterio…

RAMONA VERDE

Dudas, comentarios, reclamos y, sobre todo, felicitaciones, escríbenos a ramonaverde08@gmail.com
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“EL CORONEL”, 
EN LA CALLE

ZACATECAS, ZAC.- SORPRE-
SA Y ADMIRACIÓN CAUSÓ UN 
CABALLO DE LA RAZA PER-
CHERÓN, AL QUE SACARON A 
PASEAR Y EJERCITARSE EN 
LAS INMEDIACIONES DE LA 
FENAZA. SE TRATA DE "CO-
RONEL", UN HERMOSO COR-
CEL NEGRO AMAESTRADO 
QUE ESTÁ DISPONIBLE PARA 
QUE LA GENTE SE TOME FO-
TOS SOBRE ÉL, EN UNA SILLA 
PITADA Y EN UNA POSE EN LA 
QUE MUESTRA SU BELLEZA.

LO PUEDEN ENCONTRAR 
EN LA MEGAVELARIA, AL PIE 
DE LA PLAZA DE TOROS, DON-
DE ESTÁ SUELTO, MUESTRA 
DE SU DOCILIDAD.

TEXTO Y FOTO: LUISA LEAL
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TLALTENANGO, 
UNA JOYA EN EL
SUR DEL ESTADO
TLALTENANGO, ZAC.- ESTE MUNICIPIO ES UN AUTÉNTICO RINCÓN MÁGICO EN 
EL SUR DEL ESTADO, PUES ESTÁ RESGUARDADO POR MURALLAS NATURALES 
E HISTORIA.

TLALTENANGO GOZA DE UNA UBICACIÓN EXCEPCIONAL, ES UN MUNICIPIO CLA-
VE PARA LA COMUNICACIÓN DE ZACATECAS, JALISCO Y AGUASCALIENTES, Y GUAR-
DA ADEMÁS UNA RICA TRADICIÓN CULTURAL, HISTÓRICA Y GASTRONÓMICA.

ENTRE SUS PRINCIPALES ATRACTIVOS ESTÁN LOS SITIOS HISTÓRICOS DE LA 
CABECERA MUNICIPAL, COMO EL QUIOSCO, LA ALCALDÍA, LA PARROQUIA Y OTROS 
PUNTOS COMO EL PANTEÓN DE SAN FRANCISCO.

FOTOS: LUISA LEAL
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TRES DE CADA 10 ZACATECANAS 
SUFREN VIOLENCIA EN LAS AULAS
ZACATECAS, ZAC.- Tres de cada 
10 mujeres zacatecanas, de más 
de 15 años, han sufrido violencia 
en el ámbito escolar en algún mo-
mento de su vida, y se estima que 
la mayoría han sido casos de vio-
lencia física, seguida de la sexual 
y psicológica.

Así lo revela la Encuesta Na-
cional sobre la Dinámica de las 
Relaciones en los Hogares (En-
direh) 2021, del Instituto Nacio-
nal de Estadística y Geografía 
(Inegi), que expone también que 
la media nacional de prevalencia 
de violencia de las mujeres en el 
ámbito escolar es de 20.2, por lo 
que Zacatecas se ubica entre 
las principales entidades con 
esta problemática.

El ámbito escolar es el espacio 
donde se accede a derechos uni-
versales como la educación, el 
derecho a vivir en condiciones de 
bienestar y el derecho a un desa-
rrollo integral.

DARA V. 

Autoridades explican que 
cuando se ejerce violencia contra 
las mujeres en este ámbito, se 
obstaculiza su desarrollo y su au-
tonomía personal.

Según la encuesta, a nivel na-
cional, la violencia puede ejercer-
se por las personas que tienen un 
vínculo docente o análogo con la 
víctima, independientemente de 

la relación jerárquica.
Los resultados del Inegi refi-

rieron que, de las mujeres mexi-
canas de 15 años y más que han 
asistido a la escuela, 32.3 por cien-

ASIGNAN PLAZAS DOCENTES EN EL COBAEZ

to experimentó algún tipo de vio-
lencia a lo largo de su vida como 
estudiante, en tanto que 20.2 por 
ciento experimentó violencia de 
octubre de 2020 a octubre de 
2021. La violencia física (18.3 por 
ciento) fue la de mayor prevalen-
cia a lo largo de la vida escolar, en 
tanto que la violencia sexual (13.7 
por ciento) fue la más experimen-
tada en los últimos 12 meses.

Además, la estadística nacio-
nal indica que la prevalencia de 
violencia a lo largo de la vida en el 
ámbito escolar asciende a 32.3 
por ciento, siete puntos porcen-
tuales por encima de lo registrado 
en 2016 (25.3 por ciento).

Por entidad federativa, Queré-
taro (40.3 por ciento), Estado de 
México (36.6 por ciento) y Colima 
(36.3 por ciento) presentan las 
prevalencias más altas, mientras 
que Zacatecas (26.0 por ciento), 
Tamaulipas (24.7 por ciento) y 
Chiapas (20.2 por ciento) presen-
tan una problemática menor, pero 
latente.

ZACATECAS, ZAC.- El Colegio de Ba-
chilleres del Estado (Cobaez) realizó 
el evento público para la asignación 
de plazas de Admisión en la Educa-
ción Media Superior, ciclo escolar 
2022-2023.

Para el desarrollo del evento se 
registraron 41 aspirantes y fueron 
ofertadas mil 600 horas, correspon-
dientes a las áreas de Comunicación, 
Humanidades, Matemáticas, Cien-
cias Experimentales, Ciencias So-
ciales y Actividades Paraescolares.

La directora general del Cobaez, 

ECODIARIO Mirna del Rocío Garza Ramírez, agra-
deció a las autoridades educativas, 
maestras y maestros presentes e 
invitó a los sustentantes a que rea-
licen su trabajo con estricto apego 
y rigor académico para consolidar 
la calidad educativa que tiene el Sub-
sistema y formar jóvenes libres y 
autónomos.

El proceso de asignación de pla-
zas fue realizado con base en las 
disposiciones emitidas por la Unidad 
del Sistema para la Carrera de las 
Maestras y los Maestros, bajo la con-
ducción de la directora académica 
del Cobaez, Josefina Martínez Flores.

ZACATECAS, ZAC.- En la cere-
monia conmemorativa del Día 
del Zacatecano Migrante, Sara 
Hernández de Monreal, presi-
denta honorífica del Sistema 
Estatal para el Desarrollo Inte-
gral de la Familia (SEDIF), asu-
mió el compromiso de la admi-
n i s t r a c i ó n  e s t a t a l  c o n  l a 
comunidad migrante de seguir 
respaldando sus acciones y 
trabajar de la mano.

Ante líderes zacatecanos ra-
dicados en Texas, California, Co-
lorado, Nevada, Oklahoma, Illi-
nois, en Estados Unidos y en el 
interior del país, como Ciudad 
de México y Nuevo León, reite-
ró su disposición de trabajar con 
ellos para lograr grandes cam-
bios en la entidad.

Asimismo, invitó a los pre-
sentes a difundir la Convocato-

ECODIARIO ria del dibujo infantil “Dibujando 
una Historia de Migración” para 
los niños participen y hagan lle-
gar sus aportaciones, del cual, 
se develó el cartel.

En este acto conmemora-
tivo del Día del Migrante Zaca-
tecano, a sus 19 años de su de-
claración,  s e entr egó a la 
zacatecana migrante, Floren-
cia Trejo Aguilar, el reconoci-
miento Adalid Cantera y Plata 
en su categoría “Mujeres Mi-
grantes Transformando Zaca-
tecas”; y al zacatecano migran-
te, J.  Guadalupe Rodríguez 
Campos, el reconocimiento 
Adalid Cantera y Plata, por sus 
trayectorias y trabajo comu-
nitario en beneficio de su gen-
te y lugar de origen.

Asimismo, se entregó un re-
conocimiento a la zacatecana 
Gloria Hidrogo, por su aporta-
ción artística.

RATIFICA DIF ESTATAL APOYO 
A COMUNIDAD MIGRANTE

CONMEMORAN EL DÍA DEL GANADERO EN ZACATECAS

ZACATECAS, ZAC.- En el Día del 
Ganadero y la conmemoración de 
los 85 años de vida de la Unión Ga-
nadera Regional de Zacatecas 
(UGRZ), la secretaria de Gobierno, 
Gabriela Pinedo Morales, les re-
frendó el apoyo y respaldo de 
mandatario estatal, David Monreal 
Ávila, hacia el gremio.

Recordó que la ganadería es uno 
de los sectores prioritarios dentro 
de la estrategia para el desarrollo 
de Zacatecas, pues forma parte de 
uno de los ejes tractores de la nue-
va gobernanza; por ello, “habremos 
de trabajar todos los días para que 
tengan mejores condiciones para 
el desempeño de su labor”.

Por su parte, Elio Serrato Pé-
rez, representante de la Confede-
ración Nacional Ganadera, los ex-
hortó para que mantengan la 
unidad, “esa unidad que ha sido la 
base de su éxito durante estos 85 
años de la Unión Ganadera”.

Asimismo, Lyndiana Bugarín, 
subsecretaria de Ganadería, dijo 
que en estos tiempos difíciles de-
bemos caminar de la mano y, para 
ello, cuentan con un gran aliado 
del sector, el gobernador David 

Monreal Ávila.
Durante el evento, realizado en 

las instalaciones de la UGRZ, se hizo 
entrega de reconocimientos a ga-
naderos por su contribución al cre-
cimiento de la organización.

ECODIARIO
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“EN LAS COSAS EN QUE VALE LA PENA 
CAMINAR JUNTOS, CAMINAREMOS”
TEXTO Y FOTOS: TANYA ORTIZ

“ENTRE PODERES DEBE 
PREVALECER EL DIÁLOGO”

ZACATECAS, ZAC.- Para la dipu-
tada federal por Movimiento Ciu-
dadano (MC), Amalia Dolores Gar-
cía Medina, entre Poderes debe 
prevalecer el diálogo y ponderar 
un interés común en beneficio 
de Zacatecas.

Sobre el cambio de formato 
que tuvo en esta ocasión la ren-
dición de cuentas del gobernador 
David Monreal Ávila, en el que no 
consideró ingresar al Pleno le-
gislativo a escuchar las posturas 
de las bancadas partidistas ni 
emitir ahí ningún mensaje, la le-
gisladora expresó: “uno desearía 
que haya una relación de diálogo, 
de respeto, entre los distintos 
poderes”.

“Los diputados locales tienen 
su propia opinión; yo no estuve 
atenta a eso porque estábamos 
en sesión en la Cámara de Dipu-
tados, en México, y hemos esta-
do con un trabajo muy intenso, 
pero lo que uno desearía es que 
haya una relación de diálogo”, dijo, 
al referir que los diputados loca-
les sintieron un desdén de parte 
del Poder Ejecutivo estatal.

Los tres poderes del Estado: 
el Ejecutivo, el Legislativo y el 
Judicial, insistió, requieren diá-
logo, mucho acuerdo y poner 
por delante el objetivo más im-
portante que es Zacatecas y su 
gente.

“No he estado atenta a ver la 
situación política del estado, pero 
sí la de seguridad, me preocupa. 
Hemos  hecho pronunciamientos 
por los desplazados, solicitando 
al Gobierno de la República que 
haya respaldo y apoyo a las fa-

TANYA ORTIZ milias; que la gente no tenga que 
dejar su casa, su patrimonio por 
inseguridad y seguiremos insis-
tiendo en eso”.

Asimismo, insistió en la ne-
cesidad de poner por delante “el 
único partido importante que de-
bemos tener, que se llama Zaca-
tecas y México”.

OPTIMISMO Y ESPERANZA 
POR VISITA DE AMLO
La visita del presidente Andrés 
Manuel López Obrador fue vista 
por la también exgobernadora 
con optimismo y esperanza, 
“pero como dicen, todo tiene que 
irse constatando en hechos rea-
les. Yo lo que quiero es que le 
vaya bien a Zacatecas”.

Recordó que el presupuesto 
federal ya fue entregado a la Cá-
mara de Diputados el pasado 8 
de septiembre “y lo estaremos 
revisando para ver cómo le va a 
Zacatecas; si no viene un buen 
presupuesto para Zacatecas, in-
sistiremos en que haya recursos 
suficientes, no solo para segu-
ridad, sino para inversión pro-
ductiva. Necesitamos genera-
ción de empleos, porque son 
fundamentales”, externó.

Por otra perta, la legisladora 
urgió a que se respalden las ins-
tituciones de educación en el es-
tado y que haya atención en sa-
lud; “cuando una persona desea 
que se cubran sus derechos fun-
damentales piensa en salud, edu-
cación, empleo y seguridad. Eso 
es lo que revisaremos con más 
cuidado; todo lo que sea en be-
neficio de nuestro estado en la 
Cámara, lo estaremos respal-
dando”, concluyó.

RINDE AMALIA GARCÍA SU PRIMER INFORME LEGISLATIVO

ZACATECAS, ZAC.- Cobijada por 
parte de su familia de sangre y 
su familia política, este sábado, 
la diputada federal Amalia Dolo-
res García Medina rindió su pri-
mer informe de actividades en 
el que ponderó la causa que los 
ha cohesionado, independiente 
de tendencias políticas: el be-
neficio de Zacatecas.

En la Casa Naranja, sede es-
tatal del partido Movimiento Ciu-
dadano (MC), instituto que aban-
dera en San L ázaro,  García 
Medina externó su satisfacción 
de que los tiempos cambien y 
que ahora no solamente el Po-
der Ejecutivo rinda cuentas ante 
la ciudadanía.

Tras reconocer el apoyo in-
valuable de personas como Jor-
ge Álvarez Máynez, coordinador 
de la bancada naranja en el Con-
greso federal, a Enrique Laviada, 
diputado local, Eugenio Govea, 
coordinador de MC en San Luis 
Potosí, a quien le externó su ca-
riño, así como Ana María Romo, 
presidenta del Consejo de MC 
en el estado, expresó su inquie-
tud por cómo rendir cuentas 
ante la gente.

Recordó que en 1988 fue di-
putada federal y retomó las con-
diciones políticas que se vivían 
en aquella década en el país y la 
dificultad que había para quienes 
abanderaban causas opositoras 
al régimen; le resultó inevitable 
mencionar a Manuel Barttlet y la 

famosa “caída del sistema”, si-
tuación que hasta la fecha no ha 
sido aclarada y nunca se supo el 
verdadero resultado de aquellas 
elecciones, sentenció.

García Medina manifestó la 
inquietud de un informe de ac-
tividades cuando, aseguró, nun-
ca ha faltado a una sola sesión 
legislativa ni a ninguna reunión 
de comisiones y, si bien es cier-
to, ha presentado diversas ini-
ciat ivas de ley y puntos de 
acuerdo, consideró que, de no 
obtener resultados a dichas pro-
puestas, al final no habría nada 
para informar. 

La legisladora federal comen-
tó que en una situación polari-
zada como la que vive actual-
mente el país, la rendición de 
cuentas reviste especial impor-
tancia y se preguntó cuál ha sido 
el hilo conductor a lo largo de los 
años de quienes han defendido 
la democracia y la libertad, a lo 
que respondió: combatir el pre-
sidencialismo.

Asimismo, abordó el panora-
ma nacional: “ahora se habla mu-
cho de la palabra Bienestar, pero 
no significa que haya un estado 
de bienestar… no hay estancias 
infantiles ni escuelas de tiempo 
completo”.

En el debate sobre la Reforma 
Eléctrica, dijo, pese al parlamen-
to abierto y los foros, lamentó 
que al final, al texto no se le haya 
cambiado ni siquiera una coma 
a dicha iniciativa, propuesta por 
el presidente de la República.

“Es un error darle todo el po-
der a las Fuerzas Armadas. Te-
nemos que poner en el centro un 
poder civil, en el que el Ejército 
sea subordinado. Como un apén-
dice del Ejército se fortalece la 
condición militarista y con ello 
también se restan recursos a las 
policías municipales y estatales”, 
sostuvo la experredista.

En el tema de la prisión pre-
ventiva oficiosa, Amalia García 
resaltó que Movimiento Ciuda-
dano apoya la postura de que 
los delitos de cuello blanco no 
deben ser considerados para 
ello y sí, en cambio, aquellos en 
los que está en riesgo la integri-
dad, seguridad y la vida de las 
personas.

“Nadie puede ni debe ser de-
tenido sin la orden de un juez. Es 
preferible que alguien que co-
metió un delito esté libre, a que 
un inocente esté privado de su 
libertad. Se requiere una refor-
ma al sistema judicial”.

“Nos hemos propuesto pre-
sentar un proyecto socialdemó-
crata. Habrá quien esté de acuer-
do y otros en desacuerdo, pero 
los invito a que nos acompañen 
en esta batalla que es muy dura. 
Por cierto, el presidente vino esta 
semana y dijo que iba a apoyar 
al gobernador; como dice el di-
cho, el amor se demuestra en el 
presupuesto”, refirió. 

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://ecodiarionoticias.com/notas/en-las-cosas-en-que-vale-la-pena-caminar-juntos-caminaremos-amalia-garca
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CANCELA PEPE AGUILAR SU 
PRESENTACIÓN EN LA FENAZA
ZACATECAS, ZAC.- El cantante 
zacatecano Pepe Aguilar cance-
ló la presentación que tendría 
este sábado en el Palenque de la 
Feria Nacional de Zacatecas 
(Fenaza) 2022, debido a proble-

mas de salud.
A través de un video en Face-

book, Pepe Aguilar anunció que 
padece un cuadro de laringitis y 
bronquitis, por lo que la recomen-
dación de los médicos es que el 
cantante se cuide y descanse 
para no lastimar su garganta.

Aclaró que no se trata de Co-
vid-19, sino que desde hace cin-
co días se sintió mal y, con mo-
lestias en la garganta, hizo 
presentaciones y cantó, por lo 
que ya no quiere complicar su 
recuperación.

Los médicos que lo atendie-

ron le informaron que se trataba 
de laringitis y bronquitis, relató el 
cantante con voz ronca.

Cabe señalar que el costo de 
los boletos será reintegrado, así 
como el adelanto que el Patrona-
to de la Fenaza dio al cantante 
para su presentación.

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- En el marco 
del Ciclo Cultural Taurino Zacate-
cas, la diputada María del Mar de 
Ávila Ibargüengoytia asistió a la 
conferencia “La defensa de la 
fiesta brava, desde su aspecto 
jurídico y ambientalista”, impar-
tida por el abogado Javier Jimé-
nez Gutiérrez y el médico veteri-
nario taurino, Pedro Martínez 
Arteaga.

La legisladora calificó la con-
ferencia como una interesante 
reflexión en torno al debate jurí-
dico que permea en Zacatecas, 
luego de la suspensión que emi-
tiera la juez federal y la prohibi-
ción de las corridas de toros du-
r a n t e  l a  F e r i a  N a c i o n a l  d e 
Zacatecas (Fenaza) 2022, al se-
ñalar que clarifica aspectos im-
portantes como el ecológico y de 
cuidado del medio ambiente y del 
bienestar animal.

La presidenta de la Comisión 
de Desarrollo Cultural en la Legis-
latura del Estado, reconoció la ca-
lidad de las conferencias y char-
las que se han desarrollado en el 
Museo El Universo de Pedro Co-
ronel, y coincidió con Jiménez Gu-
tiérrez en señalar la contradicción 
del juicio promovido en la entidad 
y Ciudad de México.

De Ávila Ibargüengoytia coin-
cidió de igual manera con el mé-
dico veterinario Pedro Martínez, 
que en sus comentarios señaló 
que la fiesta brava, vista desde 
la concepción del toro en el cam-
po, su cría y su cuidado en la de-
hesa, es una demostración con-
tundente de que los ganaderos 
son los más ambientalistas y los 
que aplican el concepto de bien-
estar animal de la mejor manera.

ECODIARIO

POR PROBLEMAS DE SALUD

REFLEXIONAN 
SOBRE 
LA FIESTA 
BRAVA EN 
CONFERENCIA



 

UNA BALA LE CAMBIÓ LA VIDA

08 NUESTRA GENTE

ZACATECAS, ZAC.- A Rubén 
le cambió la vida en tres se-
gundos, mientras trabajaba 
como despachador de gaso-
lina en una estación llamada 
La Villita.

El 28 de agosto de 2020, 
alrededor de las 11 de la no-
che, durante un asalto, recibió 
una bala en la espalda y, a par-
tir de ese suceso, pasó de te-
ner un empleo a perder su 
movilidad de la cintura hacia 
abajo y a superar varios obs-
táculos, para poder subsistir 
y mantener a su familia.

La bala lesionó la medula 
espinal, el diagnóstico fue que 
no podría volver a caminar y 
que tendría que usar silla de 
ruedas. Su salida no fue in-
mediata, duró 6 meses pos-
trado en una cama de hospi-
tal, utilizando pañal los 7 días 
de la semana.

Cuando se le dio de alta en 
el Instituto Mexicano del Se-
guro Social (IMSS), se le soli-
citó que regresara a trabajar, 
sin embargo, al ver que Rubén 
volvió en silla de ruedas, se le 
dijo que no se le podía admitir 
nuevamente porque no tenía 
las condiciones físicas para 
su anterior cargo, y porque 
no tenía conocimientos para 
desempeñar otra labor.

Al inicio se le apoyó con 
la cama hospitalaria y col-

TEXTO Y FOTOS: 
RAFAEL DE SANTIAGO

chones, así como con la pri-
mera silla de ruedas, un 
apoyo económico y gasoli-
na, para que pudiera tras-
ladarse a realizar los trámi-
tes correspondientes.

También le pagaron tres 
semanas de sueldo y se le 
brindó un apoyo que reunie-
ron las empresas gasolineras, 
que fue con lo que se atendió 
durante los primeros meses, 
pues, debido a la contingen-
cia por Covid-19, tuvo que 
acudir a un servicio médico 
particular, porque el IMSS dejó 
de dar atención.

Su esposa se dedicó a 
elaborar gelatinas para man-
tener a los cinco integrantes 
de su familia, debido a que el 
trámite de una pensión men-
sual de 2 mil 500 pesos, que 
recibirá durante 2 años, inició 
el pasado mes de febrero.

Esta actividad le ayuda a 
no caer en depresión, pues 
Rubén considera que no está 
aportando económicamen-
te a su hogar, sino que, al 
contrario, ahora debe depen-
der de su apoyo para salir 
adelante.

“Para mí fue una decisión 
injusta, porque quedé invalido 
por exponerme en ese em-
pleo. Dice la empresa que está 
moralmente comprometida 
con los zacatecanos; pues yo 
soy Rubén Martínez, un zaca-
tecano que tengo una disca-
pacidad neuromotora produ-

cida por un asalto con arma 
de fuego, desempeñando mis 
labores enfrente del dispen-
sario de su gasolinera”, acotó.

Cuenta que fue di f íci l 
acostumbrarse a las vibra-
ciones de las sillas de ruedas, 
lo que le causa dolor, también 
soportaba cerca de 30 minu-
tos sentado y, mientras su es-
posa salía a vender gelatinas, 
se quedaba cuidando a sus 
hijas, quienes lo impulsaron 
a seguir adelante.

Poco a poco fue saliendo, 
primero empezó en su calle, 
luego en su colonia por tra-
mos más largos, posterior-
mente se fue al edificio de la 
Presidencia Municipal de Gua-
dalupe, luego a un centro co-
mercial, del cual tuvo que re-
tirarse porque le dijeron que 
era un espacio privado.

Después vendió en Maris-
cos Marlín, en Plaza Bicente-
nario; “en un principio estu-
vieron apoyándome, igual que 
mis parientes, pero después 
de un tiempo me hicieron a 
un lado, como un estorbo, al 
igual que la empresa; en esto 
solo estamos mi esposa, mis 
hijos, yo y varias personas que 
han estado al pendiente de 
nosotros”, señala.

Actualmente, Rubén re-
corre las calles del Centro His-
tórico, acompañado de su hijo, 
vendiendo rompopes, paletas 
y chocolates para sostener a 
su familia.

“Para mí fue una decisión injusta, 
porque quedé invalido por 
exponerme en ese empleo.”
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TRANCOSO, ZAC.- Para dar a co-
nocer los avances y compromisos 
cumplidos al frente del municipio, 
el alcalde Antonio Rocha Romo 
presentará su primer informe de 
gobierno el próximo miércoles 14 
de septiembre.

El presidente municipal ade-
lantó que se darán a conocer las 
metas cumplidas en cuestión de 
infraestructura, recolección de 
basura, renovación de la imagen 
del municipio, desarrollo delega-
cional, apoyo social y gestiones 
ante la iniciativa privada, así como 

ECODIARIO

VUELVEN NORMALISTAS A 
TOMAR CASETAS DE PEAJE

CALERA, ZAC.- Por segunda oca-
sión en esta semana, estudian-
tes de la Escuela Normal Rural 
de San Marcos tomaron las ca-
setas de peaje en este municipio 
y en Guadalupe, para exigir a las 
autoridades educativas el cum-
plimiento a sus demandas.

Poco después del mediodía 
de este sábado, los alumnos 
permitieron el paso libre de los 
automovilistas.

Tal como sucedió en días pa-
sados, los estudiantes se mani-
festaron para exigir que se avan-
ce con la obra de rehabilitación 
del área del internado y mejorar 
las condiciones de la escuela.

Recordaron que en meses 
anteriores iniciaron los trabajos 
de rehabilitación; sin embargo, 
se detuvieron por el periodo va-
cacional de verano y, pese a que 
ya inició el ciclo escolar, no se 
han retomado.

Además, lamentaron que el 
pliego petitorio se entregó des-
de hace tres meses y no han 
sido atendidas otras demandas 
estudiantiles.

ECODIARIO

IMPULSAN DESARROLLO 
DEL CAMPO EN JEREZ

ALISTA ALCALDE DE TRANCOSO
PRIMER INFORME DE GOBIERNO

ante los gobiernos estatal y fede-
ral, que actualmente se ven refle-
jadas en múltiples obras que están 
en proceso.

Antonio Rocha agradeció el 
respaldo del gobernador David 
Monreal Ávila, así como del presi-
dente Andrés Manuel López Obra-
dor, pues muchas obras en bene-
ficio de la población se deben a la 
buena voluntad de dichas autori-
dades.

Finalmente, el alcalde señaló 
que el informe de gobierno será 
el próximo viernes 14 de septiem-
bre, en el auditorio municipal, a las 
2 de la tarde.

ECODIARIO

JEREZ, ZAC.- José Alberto Murillo 
Lozano, jefe del Departamento 
Agropecuario en el municipio, des-
tacó algunos de los resultados de 
este primer año de ejercicio, que 
ha llevado a cabo el área que en-
cabeza, en coordinación con agru-
paciones de productores.

De manera exitosa, dijo, se ins-
tituyó la escuela de apicultores 
del municipio, en la que los asis-
tentes perfeccionan sus técnicas, 
amplían conocimientos e interac-
túan con otras personas que des-
empeñan actividad similar.

Derivado de ello, se efectuó 
el Primer Festival de la Abeja 
en Jerez, un encuentro que per-
mitió exponer la diversidad de 
productos que pueden elabo-
rarse a partir de la miel de abe-
ja, expuestos por apicultores 
de Jerez, Fresnillo, Río Grande, 

Vetagrande y Ojocaliente.
Por otra parte, la implemen-

tación de la entrega de 65 mil 
500 plantas de nopal forrajero 
benefició en forma directa a 13 
campesinos, quienes, a su vez, 
con el apoyo del Departamento 
Agropecuario, comenzaron el 
acercamiento con CESAVEZ; a 
fin de lograr la certificación de 
sus huertas.

Asimismo, se apoyó a 84 per-
sonas con hasta media tonelada 
de avena, para la temporada de 
siembra y, en una primera etapa 
del programa “Concurrencia con 
el Estado”, se entregó apoyo para 
fertilizante con hasta 10 mil pesos 
para cada uno de los 74 produc-
tores beneficiados, así como 50 
llantas agrícolas.

En una segunda fase, se 
apoyará a 38 productores con 
564 tubos multicompuerta de 
seis pulgadas, además de pro-

yectar la entrega de material 
apícola a la escuela de campo, 
así como material agrícola en 
algunas comunidades.

Diversas pláticas se han lleva-
do a cabo para distintos produc-
tores, entre las más significativas 
es la que se estructuró con el fin 
de orientar a fruticultores y api-
cultores, a fin de establecer una 
sinergia que permita trabajar de 
la mano, pensando en los benefi-
cios de la polinización en los árbo-
les frutales.

De igual forma, al Departamen-
to Agropecuario le correspondió 
llevar a cabo la estrategia que bus-
ca reducir la proliferación de mas-
cotas no domiciliarias, considera-
do un asunto de salud pública, por 
lo que se desarrolló la primera 
campaña de esterilización de mas-
cotas, en forma gratuita, alcan-
zando la meta de 300 animales, 
principalmente perros.
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DENUNCIAN 
MAL ESTADO 
DE CARRETERAS 
EN MEZQUITAL

PIDE ALCALDE DE VALPARAÍSO QUE 
SE REVISE ESTRATEGIA DE SEGURIDAD
VALPARAÍSO, ZAC.- El alcalde 
Eleuterio Ramos Leal confió en 
que se revisará la estrategia de 
seguridad, para devolver la paz 
a los habitantes.

Al rendir su primer informe de 
gobierno, el presidente municipal 
reprochó que las acciones del go-
bierno no lleguen a la población que 
más lo requiere, por ejemplo, las 
familias desplazadas por la violen-
cia en comunidades de Valparaíso.

Eleuterio Ramos Leal llamó a 
la unidad entre la sociedad y los 
tres niveles de gobierno para, 
“juntos, crear acciones que me-
joren la calidad de vida de los ha-
bitantes y así poder recuperar la 
paz y la tranquilidad en nuestro 
municipio”.

Su primer informe de gobier-
no estuvo conformado por cinco 
ejes rectores: Administración 
municipal eficiente; Servicios pú-
blicos municipales de calidad; 
Desarrollo humano; Fortaleci-

ECODIARIO miento social e Infraestructura 
municipal de calidad.

En ellos, resaltó acciones como 
la creación de la Unidad de Pre-
vención y Protección Ciudadana 
y el Programa Municipal de Pre-
vención del Delito y la Violencia, 
mismos que tienen el objetivo de 
salvaguardar la integridad de los 
valparaisenses y prevenir actos 
antisociales.

De igual manera, dijo, se infor-
maron inversiones en favor de los 
productores del campo, como los 
programas de inseminación arti-
ficial para bovinos y la dotación 
de semilla.

En materia deportiva, agre-
gó, se lograron resultados im-
portantes como la creación de 
21 escuelas de distintas disci-
plinas deportivas; por otra par-
te, “la educación y cultura fue-
ron beneficiadas en este primer 
año de gobierno mediante cur-
sos y talleres que fomentan la 
creatividad y las artes en nues-
tros niños y jóvenes”, puntualizó.

MEZQUITAL DEL ORO, ZAC.- Habi-
tantes del municipio denunciaron 
las pésimas condiciones en las que 
se encuentran las carreteras es-
tatales y que, pese al peligro que 
representa para los conductores, 
este problema no ha sido atendido.

A lo largo de la carretera Mez-
quital del Oro - Moyahua se han 
registrado al menos tres deslaves, 
debido a las fuertes lluvias.

ECODIARIO A lo largo de este tramo se ob-
servan piedras, tierra y agujeros 
que representan un peligro para 
quienes conducen por la zona.

Pese a que las autoridades tie-
nen conocimiento sobre ello, las 
zonas afectadas no han sido re-
paradas y solo se han colocado 
cintas para evitar el paso y caída 
de automóviles.

Ante ello, los habitantes exigen 
la pronta reparación y atención 
de las autoridades.
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RECIBIRÁ PEDRO VALTIERRA 
EL HOMENAJE BENÍTEZ EN LA FIL

VISITAN PENSIONADAS 
EL MUSEO ZACATECANO

ZACATECAS, ZAC.- Como parte de 
las actividades culturales del Ta-
ller de Psicología de la Casa del 
Jubilado del Instituto de Seguridad 
y Servicios Sociales de los Traba-
jadores del Estado de Zacatecas 
(Issstezac), 14 pensionadas visi-
taron el Museo Zacatecano, que 
forma parte de las instalaciones 
del inmueble conocido como la 
Casa de la Moneda, construido a 
principios del Siglo 19, el cual fue 
el segundo centro acuñatorio más 
importante del país.

ECODIARIO Ahí, tuvieron la oportunidad de 
recorrer todas sus salas, entre las 
cuales están: la de Historia, Hierros 
Forjados Coloniales, Casa de Mo-
neda de Zacatecas, Manuel M. Pon-
ce, Retablos Populares del Siglo 
XIX, así como la de Arte y Cultura 
Huichol, además de las galerías Ma-
rio Arellano Zajur y Antonio Pintor.

Finalmente, las pensionadas 
el Instituto de Seguridad y Servi-
cios Sociales de los Trabajadores 
del Estado de Zacatecas realiza-
ron con agrado una manualidad 
para representar un ojo de dios 
huichol.

ZACATECAS, ZAC.- - Por su des-
tacada labor como fotógrafo, tan-
to en el ámbito periodístico como 
en el documental, su impulso a 
varias generaciones de fotógrafos 
de México y América Latina, me-
diante su agencia y revista “Cuar-
toscuro”, Pedro Valtierra será dis-
tinguido con el Homenaje Nacional 
de Periodismo Cultural “Fernando 
Benítez” 2022, que cada año otor-
ga la Feria Internacional del Libro 
de Guadalajara (FIL).

Valtierra, nacido en Fresnillo, 
en 1955, es el cuarto fotógrafo 
reconocido con el Benítez, des-
pués de Héctor García, Rogelio 
Cuéllar y Graciela Iturbide. El ho-
menaje se realizará el domingo 4 
de diciembre, durante el último día 
de actividades de la edición 36 de 
la FIL Guadalajara.

En un comunicado de prensa 
de la Universidad de Guadalajara, 
se detalla que Pedro Valtierra publi-
có sus primeras fotografías en las 
revistas “Boxeo ilustrado” y “Amé-
rica”. Más adelante se convirtió en 
fotógrafo de Comunicación Social 
de la Presidencia de la República.

Trabajó en diarios como “El Sol 
de México” y “Unomásuno”. Fue 
fundador y jefe del departamento 
de fotografía de “La Jornada” y di-
rector de la revista “Mira”. En 1986 
creó la agencia de fotografía 
“Cuartoscuro”, y en 1993 la revis-

ECODIARIO

ta del mismo nombre, las cuales 
dirige hasta la fecha.

Promovió la fundación de la 
Fototeca de Zacatecas, donde ha 
impulsado diversos proyectos 
para el rescate de los archivos his-
tóricos y fotográficos de los esta-
dos del centro y norte de México.

Asimismo, destaca que su nu-

trida trayectoria le ha hecho me-
recedor de diversos reconocimien-
tos, como el Premio Nacional de 
Periodismo; dos veces el Premio 
de la Bienal de Fotografía del INBA; 
la Medalla de Plata de la Organiza-
ción Internacional de Periodistas 
en Moscú; el Premio Rey de Espa-
ña a la Mejor Fotografía Noticiosa 

Internacional, entre otros.
Ha realizado más de 370 expo-

siciones en México, Rusia, Argen-
tina, Inglaterra, Canadá, Estados 
Unidos, Cuba, España, Francia, Ita-
lia, Alemania, Bélgica, Venezuela, 
Ecuador, Guatemala y Costa Rica.

El Homenaje Nacional de Pe-
riodismo Cultural Fernando Bení-

tez, que recibirá el zacatecano el 
domingo 4 de diciembre, en la Expo 
Guadalajara, fue instituido por la 
FIL Guadalajara en 1992 para re-
conocer al autor de “Los indios de 
México”, y desde entonces ha ce-
lebrado la solidez de las obras y 
las trayectorias de grandes figu-
ras del periodismo de nuestro país.
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CELEBRAN FESTIVAL 
DEPORTIVO DE LA 
DISCAPACIDAD 2022

REALIZAN TORNEO 
DE CALISTENIA EN 
EL CENTRO DE JEREZ
JEREZ, ZACATECAS. - Este sábado, 
el Gobierno Municipal, por medio 
de la Coordinación del Deporte y 
la Escuela de Calistenia Ikal, llevó 
a cabo una exhibición y torneo en 
la plaza Tacuba, con la finalidad de 
dar a conocer y seguir promovien-
do esta disciplina, ya que el Muni-
cipio cuenta, en la Unidad Depor-
tiva, con uno de los parques de 
calistenia más completos del país.

Vidal Poblano, subcoordinador 
del Deporte, dio la bienvenida a los 

ECODIARIO atletas, locales y foráneos, que se 
dieron cita en el centro del muni-
cipio para participar, “ya que es 
muy importante salir de los de-
portes tradicionales para captar 
la atención de la población y así 
enfocarla en actividades que pro-
muevan un estilo de vida saluda-
ble en los jóvenes”, afirmó.

García Villalpando agradeció 
el apoyo del municipio con los ma-
teriales y equipo necesario, tanto 
para la exhibición y el torneo, como 
para su práctica deportiva coti-
diana, e invitó a los presentes a 

acercarse a la Unidad Deportiva, 
donde de lunes a viernes, a partir 
de las 6 de la tarde llevan a cabo 
los entrenamientos.

Durante el ameno encuentro, 
los espectadores presenciaron la 
habilidad de los competidores di-
vididos en dos categorías, Princi-
piantes y Avanzados, que tuvieron 
como ganadores a los jerezanos 
David Hernández y Leonardo Lo-
zano, respectivamente, quienes 
completaron en el menor tiempo 
circuitos que incluyeron diversos 
ejercicios.

ZACATECAS, ZAC.- Este sábado 
se llevó a cabo el Festival de la 
Discapacidad, como parte del pro-
grama deportivo de la Feria Na-
cional de Zacatecas (Fenaza) 
2022, el cual tuvo competencias 
atléticas, de pista y campo.

Las asociaciones de Ciegos y 
Débiles Visuales, Sillas sobre Rue-
das, Parálisis Cerebral y Sordos 
del Estado de Zacatecas tuvieron 

ECODIARIO participación y colocaron a sus 
mejores exponentes en los sitios 
de honor del podio.

Así, en sus respectivas cate-
gorías y pruebas, triunfaron Silvio 
Jostein Sánchez Villa, Guillermo 
Aparicio, Brayan Misael Ovalle Her-
nández, César Eduardo Santama-
rina, Javier Cataño, José Eduardo 
Torres, César Ortega, Jorge Daniel 
Ocón, Víctor Manuel Montalvo, 
Rodolfo Calderón y José Guada-
lupe Ramos.
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ATAQUE ARMADO DEJA 
UN MUERTO Y UN HERIDO

CHOQUE MÚLTIPLE 
EN TLALTENANGO
ECODIARIO

TLALTENANGO, ZAC.- Este sábado 
por la tarde se registró un acci-
dente, en el que se vieron involu-
crados tres vehículos y que requi-
rió el traslado de una persona al 
hospital.

Elementos de la Unidad Muni-
cipal atendieron el choque que se 
reportó en el cruce del bulevar 
Emiliano Carranza y calle Veracruz.

Los paramédicos atendieron 
a tres personas y se trasladó a un 
hombre al hospital IMSS-Bienes-
tar para su atención médica.

SE QUITA LA VIDA 
AL INTERIOR DE 
UN NEGOCIO

ASEGURA PEP 
CAMIONETA 
CON REPORTE 
DE ROBO

GUADALUPE, ZAC.- La noche de 
este viernes, dos hombres fue-
ron víctimas de una agresión ar-
mada: uno murió y otro más re-
sultó lesionado.

Este hecho violento  se regis-
tró en el Fraccionamiento La Villa, 
entrada la noche.

La agresión armada se re-
gistró en un domicilio entre las 
calles Calerita y El Durazno, has-
ta donde llegaron sujetos arma-
dos e irrumpieron en una vivien-
da. Ahí dispararon contra dos 
hombres.

Una de las víctimas murió en 
el lugar, debido a la gravedad de 
las heridas. La otra víctima fue 
trasladada al hospital para aten-
ción médica; trascendió que era 
un bombero en activo.

Fueron paramédicos de la 
Coordinación Municipal de Pro-
tección Civil (PC) quienes aten-

ECODIARIO

FRESNILLO, ZAC.- Un hombre 
se quitó la vida la tarde de este 
sábado, al interior de un nego-
cio de venta de productos de 
limpieza en el municipio.

Fue en la carretera a Pla-

ECODIARIO

dieron al hombre sobreviviente, 
mientras que elementos de Ser-
vicios Periciales quedaron a car-

go del levantamiento del cuerpo 
del hombre fallecido, así como de 
las evidencias correspondientes.

ECODIARIO

LORETO, ZAC.- Elementos de la 
Policía Estatal Preventiva (PEP) 
aseguraron una camioneta con 
reporte de robo.

A través de un comunicado, 
se informó que los agentes circu-
laban sobre la carretera que con-
duce a la comunidad San Marcos, 
en donde localizaron una camio-
neta con las puertas abiertas y 
signos de abandono.

Al no haber nadie que acredi-
tara la propiedad legal de dicha 
unidad, procedieron a realizar una 
inspección, sin que se encontra-
ran en ella objetos constitutivos 
de delito, sin embargo, al verificar 
sus datos en Plataforma México, 
comprobaron que contaba con 
reporte de robo vigente, por lo que 
se aseguró y trasladó ante la au-
toridad correspondiente.

teros, cerca de la colonia So-
lidaridad, donde, al llegar fa-
miliares, se percataron que el 
hombre estaba suspendido 
del cuello.

La situación fue reportada 
a través del Sistema de Emer-
gencias 911, por lo que se pidió 

el apoyo de paramédicos, quie-
nes constataron que el hombre 
no tenía signos vitales.

La zona fue acordonada por 
elementos municipales y de 
Investigación, mientras que el 
cuerpo fue llevado al Servicio 
Médico Forense (Semefo).
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SE REUNIRÁ AMLO 
CON EL SECRETARIO 
DE ESTADO DE EU

CONCLUYE BÚSQUEDA DE RESTOS 
HUMANOS EN MEGA FOSA DE VERACRUZ
ECODIARIO

VERACRUZ, VER- Con más de 300 cuerpos 
recuperados de 2017 a la fecha, Arbolillo, en 
el municipio Alvarado, se convirtió en la ma-
yor fosa clandestina hallada en este estado.

Los trabajos que realizaba el colectivo 
de familias de desaparecidos “Solecito Ve-
racruz”, concluyó con la recuperación de 
73 cráneos, que se suman a los 237 que 
fueron recuperados en dos búsquedas 
previas realizadas.

La primera se hizo en marzo de 2017, 
cuando hallaron 47 cráneos, entre ellos 
tres oficiales de la Secretaría de Marina 
(Semar), que fueron secuestrados el 31 
de enero de 2017, en el fraccionamiento 
Infonavit Buena Vista.

La segunda búsqueda, realizada en sep-
tiembre de 2018, por la Fiscalía de Veracruz, 
arrojó la recuperación de 190 cuerpos.

En noviembre de 2019, ante la insisten-

cia de Solecito Veracruz y otros colectivos, 
de realizar una búsqueda más exhaustiva 
que las hechas por las autoridades esta-
tales y federales, se autorizó a las familias 
trabajar en el predio. Eso permitió que en-
contraran 73 cuerpos más.

El mayor cementerio clandestino de 
Veracruz era el de Colinas de Santa Fe, en 
la ciudad de Veracruz, donde se recupe-
raron 304 cráneos.

El colectivo realizará, una vez obteni-
dos los permisos, búsquedas en dos pre-
dios más y, si bien no han informado a de-
talle donde están, se conoció que uno de 
ellos se ubica muy cerca de un restauran-
te y balneario, poco antes de llegar a la 
cabecera municipal.

Esa fosa pudiera ser tanto o más gran-
de que la de Arbolillo. Rosalía Castro Toss, 
del colectivo Solecito Veracruz, puntuali-
zó que en las 21 fosas que reabrieron en-
contraron 73 “tesoros”.

HAZ CLICK AQUÍ

RECUPERAN MÁS DE 300 CUERPOS

ABORDARÁN TEMA DEL T-MEC

CIUDAD DE MÉXICO.- El secretario de Esta-
do de Estados Unidos, Antony Blinken, se 
reunirá con el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, durante su visita a la Ciudad 
de México la próxima semana, anunció el 
Departamento de Estado.

El subsecretario estadunidense para 
América Latina, Brian Nichols, dijo en una 
rueda de prensa telefónica que la reunión 
fue propuesta por el propio López Obrador, 
y que servirá para estrechar la cercana re-
lación entre ambos gobiernos.

El Departamento de Estado informó en 
la víspera que Blinken viajará el próximo 
lunes a la Ciudad de México para participar 
en el Diálogo de Alto Nivel Económico con 
el canciller Marcelo Ebrard, que finalmente 
no tendrá lugar en Monterrey, como se ha-
bía dicho.

El jefe de la diplomacia estadunidense 
estará acompañado por la secretaria de 
Comercio de Estados Unidos, Gina Raimon-
do; el vicerepresentante comercial Jayme 
White, el subsecretario de Energía y 
Medioambiente, José Fernández, y Brian 
Nichols, entre otros.

"Celebramos la oportunidad de poder 
reunirnos a este alto nivel para abordar 
nuestros retos económicos. Esperamos 
seguir cooperando durante los próximos 
años", dijo Nichols en la rueda de prensa.

Sobre la mesa del encuentro estará la 

ECODIARIO

disputa comercial abierta por Estados Uni-
dos y Canadá dentro del nuevo tratado de 
libre comercio de América del Norte (T-
MEC), en contra de la política energética 
mexicana que favorece a las empresas del 
Estado.

"La solución de controversias en los 
acuerdos internacionales es habitual en las 
relaciones comerciales, incluso entre so-
cios cercanos. Estados Unidos y México 
pueden abordar las cuestiones de energía 
sin romper sus lazos económicos", dijo al 
respecto Nichols.

López Obrador, quien primero calificó la 
disputa energética de "majadera", se de-
claró el pasado 2 de septiembre satisfecho 
por una carta de su homólogo estaduni-
dense, Joe Biden, para abordar el asunto.

https://www.tiktok.com/@ecodiariozac?is_from_webapp=1&sender_device=pc
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EN HISTÓRICA CEREMONIA

SERÁ EL 19 
DE SEPTIEMBRE 
EL FUNERAL 
DE ISABEL II 

LONDRES.- El funeral de la reina 
Isabel II, fallecida el jueves a los 96 
años en su castillo escocés de Bal-
moral, tendrá lugar el 19 de sep-
tiembre en Londres, anunció este 
sábado el Palacio Real.

La ceremonia, a la que se es-
pera la asistencia de dirigentes del 
mundo entero, se celebrará en la 
Abadía de Westminster. Ante ello, 
el rey Carlos III declaró feriado na-
cional durante esa jornada.

ECODIARIO

ES PROCLAMADO 
CARLOS III NUEVO 
REY DEL REINO UNIDO
ECODIARIO

LONDRES.- Tras 59 años de es-
pera, el hijo mayor de Isabel II pro-
metió seguir el ejemplo de su ma-
dre, cuyo reinado calificó como 
“inigualable”.

Este sábado fue proclamado 
como nuevo rey Carlos III, quien, 
tras la enorme popularidad de Isa-
bel II, abre un período delicado 
para una monarquía que enfren-
ta múltiples retos, desde el deseo 
de distanciamiento de algunos 
países de la Commonwealth, has-
ta las críticas a su pasado colo-
nial y esclavista.

Además, el Reino Unido en-
frenta su peor crisis económica 
en 40 años y ha visto pasar cua-

tro primeros ministros en seis 
años. Las divisiones recorren el 
país por el Brexit y por los deseos 
de independencia en Escocia e 
Irlanda del Norte. Pero, apoyado 
por los británicos en su procla-
mación, el nuevo rey podría es-
tar empezando a ganarse sus 
corazones.

Su ascenso al trono fue ofi-
cializado en una ceremonia ce-
lebrada este sábado en el Pala-
cio de St. James, en el centro de 
Londres.

Carlos se convirtió en rey in-
mediatamente después de la 
muerte de su madre, la reina Isa-
bel II, pero no fue hasta este sá-
bado cuando su nuevo rol fue ofi-
cialmente confirmado.

El monarca fue proclamado 
por el Consejo de Ascensión y 
prestó juramento durante una 
elaborada y tradicional ceremo-
nia, que no se había llevado a cabo 
en más de siete décadas.

Durante el acto, que fue tele-
visado por primera vez en la his-
toria, las banderas, que se habían 
bajado a media asta en duelo por 
el fallecimiento de la reina Isabel, 
se izaron de nuevo para celebrar 
al nuevo rey.

Más proclamaciones tendrán 
lugar en todo Reino Unido hasta 
este domingo, cuando las bande-
ras vuelvan a estar a media asta 
durante el período de luto que su-
cede a la muerte de la reina, el 
pasado 8 de septiembre.
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Los sociólogos y analistas de 
nuestra cultura deportiva cons-
tatan que en ella se da una gran 
crisis de liderazgo. El descré-

dito de los líderes deportivos (direc-
tivos y entrenadores) no es en ningún 
caso una casualidad. Frente a ello, se 
reivindican nuevas formas de lideraz-
go vinculadas a los valores éticos, 
pero también reclama líderes depor-
tivos con capacidades comunicativas 
y sociales.

Urgen nuevos líderes (entrenado-
res), capaces de dirigir proyectos, con 
habilidad para entusiasmar a sus de-
portistas y para convertir en realidad 
sus ideales. En la mayoría de las en-
tidades deportivas, el liderazgo es 
una tarea voluntaria, que requiere de-
dicación, entrega y compromiso, y 
que tiene un flujo decisivo en la for-
mación moral de los deportistas.

El liderazgo en las entidades de-
portivas no puede regularse por los 
mismos fines que una empresa lu-
crativa o política. En el caso del de-
porte, el liderazgo obedece a otros 
fines: la formación integral de los de-
portistas, el desarrollo de sus cuali-

dades, la cohesión entre ellos y el dis-
frute de la propia actividad.

Desde mi punto de vista, el lide-
razgo deportivo debe llegar de aden-
tro hacia fuera, y no al contrario. Esto 
quiere decir que liderar no es imponer, 
obligar o arrastrar a la fuerza, sino 
escuchar y empatizar. La tarea fun-
damental del líder deportivo es la mo-
tivación que se le presupone la capa-
cidad para entrenar con asiduidad, 
sin renunciar a los máximos niveles 
de excelencia.

Para lograrlo debe, primero, hacer 
un gran trabajo interior y liderarse a 
sí mismo. Para conseguirlo, hay que 
adquirir perspectiva, lograr ver con 
claridad el contexto deportivo en el 
que se desarrollan las situaciones y 
no reaccionar impulsivamente, sino 
responder después de analizar. Una 
vez hecho ese proceso, el verdadero 
líder deportivo podrá recorrer su ca-
mino de manera ejemplar, consi-
guiendo que sus deportistas lo sigan 
voluntariamente.

Es por ello que pienso que el lide-
razgo debe ser de dentro hacia fuera, 
porque todo ese proceso no puede 

llegar desde el exterior, sino desde el 
interior.

La clave del verdadero liderazgo 
es la capacidad de una persona (di-
rectivo o entrenador) para ponerse al 
servicio de un grupo de deportistas 
que intenta liderar.

Si el llamado líder se entrega al 
deportista que tiene a su cargo, an-
tepone las necesidades de las suyas 
propias en búsqueda de la mejora, 
el crecimiento y el éxito de sus de-
portistas a título individual, quedán-
dose siempre en segundo plano y 
sin ánimo de protagonismo. Este 
es, desde mi punto de vista, el tipo 
de liderazgo que necesita el ámbito 
deportivo actual.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

“Urgen nuevos líderes (entrenadores), capaces de dirigir proyectos, 
con habilidad para entusiasmar a sus deportistas y para convertir 
en realidad sus ideales”.

PASIÓN POR EL DEPORTE

Liderazgo deportivo

JOSÉ 
ORTEGA 
RAMÍREZ

Escritor e instructor profesional 
en ciencias aplicadas al futbol. 
Facebook: José Ortega Ramírez

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

https://bit.ly/3RQVmmi
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REFLEXIONES CON EL OBISPO

XXIV Domingo del Tiempo Ordinario. Ciclo C

“Habrá alegría en el cielo por un solo pecador que se convierte”.
Lucas 15,1-32

Todo un concierto 
de compasión

" Si el rencor enferma, el perdón cura”, 
oí decir hace poco a un conferencis-
ta. No tengo idea qué prevalece en el 

ambiente en el que vivimos. Lo cierto es 
que el perdón no cotiza en las bolsas de 
valores del mundo, ni en políticas públi-
cas. En cambio, el rencor y sus derivados 
parecen tener una cotización favorable 
en relaciones interpersonales, mañane-
ras, ambientes familiares, negocios. ¿Es 
posible ser felices sin compasión/perdón? 
“Nuestro mundo es muy raro, carajo”, 
ha dicho un comentarista de televisión.

En una sociedad marcada por el re-
lativismo y chapada por ideas líquidas 
(sin convicciones éticas y débiles creen-
cias religiosas) el perdón/compasión no 
entra en los planes de nuestras relacio-
nes interpersonales, ni en las legislatu-
ras. Las leyes están hechas con otros 
fines, no para proponer el perdón como 
un elemento especialmente sanador en 
la convivencia diaria. Existe la percep-
ción de que el perdón -expresión exqui-
sita de la compasión- debilita al que lo 
da y al que lo recibe. Suponemos que no 
cabe en una sociedad que busca afano-

samente el bienestar y la satisfacción 
inmediata del ego. Algunas consecuen-
cias son la acidez emocional, el mal hu-
mor crónico, las relaciones humanas 
tóxicas, entre otras.

Hoy Jesús nos regala el más bello de 
los conciertos que jamás se haya escu-
chado. En tres parábolas nos da un re-
cital inigualable de las maravillas del 
perdón compasivo de Dios. En una lec-
tura superficial, el concierto compasivo 
de Dios pudiera desconcertarnos. Qui-
siéramos que Dios se adecuara a nuestras 
medidas y tomara en cuenta nuestras 
mezquinas recomendaciones.

¿Qué hace Jesús de especial que nos 
saca de nuestras casillas? Simplemente 
da gratis la carta de ciudadanía a los 
pecadores para que entren a su Reino. 
Los primeros cristianos querían saber 
si los pecadores (paganos, publicanos y 
más) podían esperar que la oferta del 
Evangelio fuera buena noticia para ellos. 
Para los escribas y fariseos, contaban 
solamente los que observaban estricta-
mente la ley. La buena noticia de Jesús 
parece inaceptable para quienes mur-

muraban de él y desconcertante para 
los mismos pecadores que lo escuchaban.

Las tres parábolas muestran a Dios 
siempre compasivo, paciente, misericor-
dioso, generoso. El perdón gratuito e in-
condicional que ofrece a los diversos 
personajes de las parábolas es el mejor 
de los conciertos de amor compasivo que 
haya escuchado la humanidad. El perfil 
de Dios incluye la desmesura del perdón 
(anillo, vestido, banquete, música) y nos 
abre al horizonte infinito de su amor, 
como una fiesta sin fin.

La oferta de Dios es actual. Siempre 
que rezamos el padre nuestro se hace 
presente este Dios que nos ofrece con-
ciertos gratuitos con la inigualable mú-
sica del perdón. La melodía del perdón 
no debería desconcertarnos. La oferta 
es para todos, los pecadores clásicos y 
los nuevos del mundo digital. El perdón 
- manifestación concreta del amor- de-
bería ser la característica más impor-
tante de todo cristiano.

Bendito Evangelio que nos saca de 
nuestros desconciertos y abre las infi-
nitas posibilidades del perdón para todos. 

Con mi bendición y afecto en estos días intensamente patrios.

Sigifredo Noriega Barceló
Obispo de/en Zacatecas

https://bit.ly/3Dccij6


POLINIZADORES
Cientos de especies de plantas dependen de los murciélagos para 
dispersar su polen; esto fomenta en gran medida a las plantas al 
aumentar la variabilidad genética de las mismas y con ello su 
resistencia a plagas y enfermedades.

DISPERSADORES DE SEMILLAS 
Aquellos que tienen una dieta frugívora, tras alimentarse de los 
frutos, transportan las semillas en su cuerpo mientras los digieren 
y las excretan en otros lugares contribuyendo a la dispersión de las 
mismas.

CONTROLADORES DE PLAGAS
Los murciélagos insectívoros son voraces cazadores, con ello 
disminuyen las poblaciones de mosquitos que son transmisores de 
enfermedades como la malaria o el dengue. 

(BIOGUIA)

CONSERVACIÓN DE LA

BIODIVERSIDAD
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IMPORTANCIA PARA LOS ECOSISTEMAS
MURCIÉLAGOS

MUESTRAS DE 
CARNE DE CERDO




